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“Quería subdividir mi intervención en dos partes, una 

para refrescar algunas cuestiones vinculadas al 21F y 

otra para hablar un poquito de la situación nacional y 

cuáles son las perspectivas que estamos viendo, sin 

perjuicio de ello recordarles que si hoy aprobamos 

formar la multisectorial tal como lo acordó el plenario 

nacional del 21F, tenemos que suscribir un acta, 

tenemos que acordar el programa de 21 puntos que 

ahora voy a explicar de qué se trata y luego un 

representante de cada organización tiene que firmar el 

acta al final del acto, en dos copias, una que queda 

para los locales y otra que se lleva la coordinación 

nacional. Esta es la parte más formal, yendo a las 

políticas más de fondo vinculadas a 21F, el 21 F surge 

de la manifestación gigantesca de medio millón de 

trabajadores que el 21 de Febrero de 2018 se congregó 

en la 9 de Julio con una convocatoria que en un 

principio fue de Hugo y Pablo Moyano y a la cual 

después se adhirieron la Corriente Federal, las dos 

CTA y otras organizaciones sociales, fue una 

manifestación después de un ataque brutal a los 

Moyano por parte del gobierno que no les perdonaba 

que se hayan opuesto, que hayan logrado quebrar los 

intentos de imponer una reforma laboral a fines del 

2017. Ustedes recuerdan que los fines del 2017 fueron 

bastante conflictivos y que logró pasar con represión, 

con mucha presión, a la reforma previsional y el pacto 

fiscal, no así a la reforma laboral y el gobierno venía 

envalentonado porque acababa de ganar las elecciones 
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y por lo tanto durante ese enero de 2018 el gobierno 

les armó 16 causas penales a los dirigentes de 

camioneros con la intención de tratar de neutralizarlos, 

de apretarlos, y lo mismo hizo con otros dirigentes 

sindicales que también desafiaron en aquél momento al 

gobierno. Como respuesta a estos ataques y como 

respuesta a la restricción a las paritarias, Hugo 

convoca a esta marcha a la que adhieren las 

organizaciones que mencioné, y no sé si recuerdan 

porque parece que hubiera pasado mucho tiempo pero 

en realidad apenas pasó un año, la televisión en aquél 

momento totalmente pagada por el régimen todos los 

días decía antes de la marcha que se bajaban 

sindicatos, que se bajaban organizaciones, que a la 

marcha no iba a ir nadie, después cuando no pudieron 

evitar que finalmente se convoque a la marcha decían 

que la gente no fuera, yo recuerdo el noticiero a la 

mañana del 21 prácticamente todos los periodistas a 

coro diciéndole a todos los vecinos de la ciudad de 

Buenos Aires y de las provincias que no fueran a la 

ciudad porque iba a haber caos, porque iba a haber 

disturbios, porque era una marcha que iba a tener 

infiltrados, creo que desde la época de la dictadura no 

hubo una estigmatización de una protesta obrera tan 

virulenta como la que se vio en aquella ocasión. Tuve 

la oportunidad de hablar con Hugo y con Pablo y de 

saber de alguna manera lo que pensaban, Hugo tenía 

algún temor por toda esta campaña de los medios, 

temía que la convocatoria finalmente no fuera 

importante o no tan buena y les puedo asegurar que el 

más optimista de los convocantes pensaba en 250.000 

personas, no 500.000, esperaban la mitad de lo que 

realmente fue. Qué fue esa manifestación?, esa 

manifestación fue una rebelión de la militancia que fue 

a la 9 de Julio desde el Ministerio de Desarrollo Social 

hasta Constitución, le dijo a sus dirigentes “déjense de 

hinchar las pelotas, únanse porque estos tipos nos están 

llevando puestos”, o sea, había un reclamo, había una 

rebelión de la militancia que había visto de muy mal 

gusto cómo se había procedido en la provincia de 

Buenos Aires y se había dividido el espectro del 

peronismo y del campo popular facilitándole de esta 

manera la victoria nuevamente a los gorilas. Claro, el 

que se manda esas cagadas, por ego, por mezquindad, 

por lo que fuera, después no sufre las consecuencias, 

las consecuencias las sufre el pueblo, ese pueblo 

trabajador que se estaba manifestando le estaba 

planteando a los dirigentes que no se podía romper la 

unidad, que tenían que ir por la unidad en serio y que 

por lo tanto al principio se intentó armar el 21F de 

arriba hacia abajo y del centro a la periferia. Con 

mucha generosidad Hugo y Pablo convocaron 

inmediatamente después del 21F a todos los 

convocantes y les propusieron hacer un 1ro. De Mayo 

en River, armar un programa, y como todos ponían 

peros, era muy gracioso todo esto, si la marcha salía 

mal la culpa era de camioneros, como salió bien eran 

todos autores, estaban todos con la cola de pavo real 

que llegaba a diez metros de altura. Bueno, Pablo 

estaba amargado, decía, che, la puta madre juntamos 

medio millón de personas y tenemos tantas dificultades 

por unirnos, por cristalizar, por consolidar esa unidad, 

y fue ahí que nosotros le planteamos, mirá, en la 

Argentina los grandes procesos de liberación del 

pueblo nunca fueron del centro a la periferia, nunca 

fueron de arriba hacia abajo, siempre fueron al revés, 

la cordillera de los Andes la hizo el pueblo del interior, 

si San Martín le hubiera preguntado a la Capital qué 

hacer estábamos cagados, capaz que no hubiéramos 

liberado nada, imagínense a Belgrano preguntando a la 

Capital lo que tenía que hacer en la Batalla de 

Tucumán después del éxodo Jujeño, la capital le decía 

tomatelas, imagínense a Artigas, a Juana Azurduy, 

nunca jamás en la Argentina el centro dirigió la escena, 

siempre fue la Argentina profunda, y nosotros 

estábamos seguros de que en la Argentina profunda 

que había participado con decenas de miles de 

trabajadores ese 21 de Febrero había hambre de gloria, 

había hambre de unidad y por eso fuimos aquella 

Semana Santa que menciona el compañero Perita, 

fuimos totalmente convencidos de que cuando 

fuéramos armar la unidad se iba a armar con 

muchísima facilidad y así fue, en Salta se juntaron 40 o 

50 organizaciones, se empezó a discutir el programa, 

de dónde había salido el programa?, bueno, el 

esqueleto lo sacamos del programa del movimiento 

obrero, los 26 puntos de la CGT, Programa 

Fundacional del MTA, el programa de los 27 puntos 

de la Corriente Federal, todos estos programas que 

andaban pululando por ahí, buscamos las coincidencias 

principales y dijimos, bueno, llenémoslo de contenido 

y actualicémoslo. Los compañeros estuvieron tres o 

cuatro horas trabajando, recuerdo esa asamblea, 

recuerdo que no teníamos ni sonido, no había ni café, 

no había ni agua, era el optimismo que tenían los 

convocantes, sin embargo se llenó la CGT, hoy la 

multisectorial de Salta es uno de los orgullos del 21F, 

incluso ha logrado la unidad política no sólo del 

peronismo sino también tratar de pelear por meter la 

mayor cantidad de representantes obreros al interior de 

la lista como corresponde y después se fue extendiendo 

rápidamente como mancha de aceite por todo el 

interior del país desde Ushuaia a la Quiaca literalmente 

con multisectoriales muy fuertes como la de Mendoza, 

como la de La Pampa, como la de Catamarca, 

Santiago, Misiones, Corrientes, en Chaco, en Chubut, 

en muchas provincias, protagonizando luchas, 

elaborando programas, y realmente hoy que tenemos 

más de 1500 organizaciones, que hemos realizado tres 

plenarios nacionales, me acuerdo que el primero se 

hizo en esta sede inmediatamente después del 

Congreso Fundacional, claramente les puedo decir que 

es la mayor expresión política, social y sindical de 

unidad que ha construido el pueblo argentino en los 

últimos tiempos, es la mayor, no lo digo por 

fanfarronear, es la mayor, dentro del 21F tenés a los 

militantes del Peronismo Federal, tenés los militantes 

del Kirchnerismo y de todo el PJ, hace rato que están 
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unidos, tenés militantes que simpatizan con Cristina, 

con Massa, con Lavagna, todos, todos, todos metidos 

adentro del 21F, tenés expresiones sindicales de todo 

tipo, que no se confunda, no es solamente camioneros, 

la Corriente Federal y las dos CTA, hay un montón de 

gente de la CGT cuyos secretarios generales es en el 

puerto no adhieren pero en las seccionales, en el 

interior, adhieren, por ejemplo un gremio clave en la 

21F en La Pampa es Comercio, otro gremio clave en la 

Provincia de Buenos Aires fusionándose UPCN, 

fusionándose Gastronómicos, fusionándose Sanidad, 

en un montón de provincias, quiero decir, a ver, 

cuando vos vas al interior, cuando ves la Argentina 

profunda las cosas no son blanco o negro  como te las 

muestran en el puerto, hay mucha más gente del lado 

de la lucha, mucha más gente comprometida con su 

pueblo, con su patria, que lo que la capital te quiere 

mostrar, entonces cuando te aparecen algunos 

dirigentes que de alguna manera mantienen 

inmovilizada a la CGT y te están diciendo que no, que 

en realidad esto no camina, me acuerdo que uno de los 

tres un día dijo, no porque esto del 21F es una cosa que 

nosotros no acordamos, ese dirigente mientras decía 

eso todos los secretarios generales del interior 

formaban parte del 21F,habían firmado un acta, venían 

a las reuniones, prestan la seda, están haciendo el 

ridículo porque también el 21F mostró eso, mostró que 

algunos dirigentes eran dirigentes del puerto que hace 

rato que no tienen conexión con su Argentina 

profunda, con las provincias, que hace rato que ese 

gremio no funciona en términos federales y por eso 

cuando llegamos al interior claramente la gente sentía 

como que realmente estábamos haciendo la tarea 

correcta que era elaborar un programa colectivamente 

en base a las tradiciones del movimiento obrero de 

tratar de articular la máxima unidad posible, qué tipo 

de unidad?, sindical, social y política. 

 

Hay un tema de Silvio Rodríguez que se llama Los 

Tres Hermanos, la fábula de los tres hermanos, y 

cuenta la historia de tres hermanos que querían llegar a 

un punto que había en el horizonte, estaba el hermano 

mayor que miraba todo el tiempo al horizonte mientras 

caminaba y nunca llegó porque se llevaba puestos 

todos los pozos que encontraba en el camino, por mirar 

todo el tiempo el horizonte no miraba todos los 

obstáculos que había en el camino, el hermano del 

medio era más precavido pero tan precavido era que 

miraba todo el tiempo al piso, iba esquivando todos los 

obstáculos del camino pero como no miraba el 

horizonte se perdía, finalmente el más pequeño fue el 

que más lejos llegó, tenía un ojo puesto en el porvenir 

y el otro en el camino, quedó medio tuerto, cualquier 

alusión al pasado del gobierno popular pueden hacerla, 

pero fue el que más lejos llegó porque tenía un ojo 

puesto en el porvenir y otro en el presente y ahora lo 

voy a trasladar a un ejemplo concreto, recuerdo que 

estábamos en una asamblea en Catamarca y tuvimos 

que levantarla porque acababa de cerrar la fábrica 

Cheli, imagínense lo que es un cierre de fábrica en una 

provincia donde no es fácil conseguir trabajo, las 

compañeras tenían más de 35 años de antigüedad, las 

habían mandado de vacaciones, las habían engañado y 

cuando volvieron se encontraron con la fábrica cerrada 

y que se habían llevado las máquinas y a lo único que 

atinaron fue a hacer una olla popular en la puerta, 

estaban desesperadas y allí llegamos con la 

multisectorial para ayudarlas, para ponernos a 

disposición, ver qué marcha podíamos hacer, cómo 

intervenir ante el Ministerio de Trabajo, etc, etc, a la 

noche recuerdo que llegó un diputado de los nuestros, 

peronista, no voy a decir el nombre, de qué extracción, 

para no mandarlo al frente, era de los nuestros, el 

compañero pide hablar en la asamblea que estábamos 

haciendo alrededor del fogón con las compañeras que 

estaban desesperadas porque quedarse sin trabajo en 

Catamarca directamente andate de la provincia porque 

no tenés ninguna chance ni siquiera de hacer changas y 

este diputado empieza con un discurso diciendo lo 

nefasto que era la política económica de Macri, lo 

nefasto que era todo gobierno gorila, cosa que todos 

conocemos, diciendo pero compañeras ustedes 

quédense tranquilas y aguanten porque en Octubre 

vamos a volver seguramente con el voto popular, bla, 

bla, y las compañeras lo miraban con cara de, le pego 

yo o le pegás vos, claro porque para Octubre faltaban 

diez meses, de qué van a morfar?, cómo van a vivir?, 

la 21F no es piripipí, la 21F está con un ojo puesto en 

el presente y con el otro construyendo el porvenir, por 

eso la 21F acompaña a los trabajadores de Canale, 

acompaña a los trabajadores de todas las fábricas que 

tienen conflicto, por eso no nos es indiferente el 

hambre, las inundaciones, no nos es indiferente en la 

práctica, nosotros hoy tenemos que resolver el 

problema, hacer política no es simplemente una 

cuestión electoral, hacer política tiene que ser la forma 

más alta de calidad como decía el Papa Francisco y la 

mayor expresión de servicio al pueblo, por lo tanto si 

nosotros no hacemos esta doble combinación nos 

puede pasar lo que les pasó a esos dos hermanos, 

nunca vamos a llegar a la meta, para llegar a la meta 

tenemos que construir comunidad organizada y esto es 

lo que 21 F está haciendo, construir comunidad 

organizada desde abajo hacia arriba, con los sindicatos, 

con las asociaciones vecinales, con las organizaciones 

sociales, con las organizaciones políticas, con las 

PYMES, construir comunidad organizada, no empezar 

a construirla cuando se tenga el aparato del estado, no 

es así, esto va de abajo hacia arriba, esto va de la 

periferia al centro, por eso tenemos que tratar de que si 

vamos a votar a hacer el 21F acá en General 

Rodríguez, votemos con seriedad, votemos con 

responsabilidad porque así como hemos tenido 

ejemplos positivos hemos tenido también por minoría, 

pero tuvimos dos ejemplos negativos de 

multisectoriales que se armaron simplemente para 

sacar una foto y después no funcionaron nunca más 

que les vamos a tener que dar de baja, no van a poder 
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participar ni de los congresos, ni de los plenarios 

porque claramente no están cumpliendo con las cosas 

que se habían comprometido que era elaborar un plan 

de acción, funcionar ordenadamente, ser solidarios con 

el que sufre, ser solidarios con los conflictos y preparar 

y luchar por el Frente Nacional o Frente Patriótico, 

como lo quieran llamar, y no lo están haciendo. Lo que 

nosotros queremos hacer es fortalecer y ayudar a 

fortalecer este extraordinario proceso que ustedes ya 

han hecho y han demostrado y que han demostrado en 

la última elección de tratar de generar la máxima 

unidad para recuperar para el gobierno popular, para 

los intereses del pueblo este distrito y también trabajar 

lo mismo obviamente en Luján. Ser parte del 21F a 

ustedes les permite estar permanente conexión con 

todas las provincias de la República Argentina, con 

todos los movimientos. Para que se den  una idea, el 4 

de Abril cuando fue la última marcha por el tema de la 

defensa de la producción y del trabajo, mientras estaba 

la marcha en el Congreso hubo 19 marchas 

simultáneas impulsadas por el 21F que en algunas 

provincias involucraron a toda la CGT, por caso Tierra 

del Fuego y Tucumán. Toda la CGT se manifestó, 

miles y miles de compañeros y compañeras por todo el 

país se manifestaron. Antes de esto el 14 de Marzo 

hicimos una manifestación en 42 distritos simultánea 

contra los tarifazos, acá en la provincia hicimos 14 

marchas simultáneas por la emergencia laboral en 

Diciembre pasado y logramos arrancarlas en algunos 

Consejos Deliberantes, es decir, empezamos a mostrar 

el músculo de la capacidad de articulación y de 

coordinación que vamos a necesitar para la que se 

viene, entonces el 21F tiene esa extraordinaria 

creatividad que logra generar simultáneamente la 

movilización por los mismos reclamos en toda la 

República Argentina y esto enloquece al régimen 

gorila, el régimen gorila siempre nos espera en la Plaza 

como una ratonera, siempre nos espera, pero la 

experiencia enseña, la experiencia es la resistencia 

contra la revolución fusiladora, la experiencia de los 

vietnamitas que no al pedo son los únicos que 

derrotaron al imperialismo norteamericano, es que 

cuando ellos son más fuertes que nosotros porque 

tienen más fierros, la descentralización, la 

coordinación y la sorpresa son las mejores 

herramientas que tenemos para resistir y para mantener 

vivo el movimiento popular en vistas a recuperar el 

poder. Por lo tanto yo creo que la única organización 

que demuestra esta flexibilidad, este nivel de unidad, 

esta agilidad para concentrar y desconcentrar es el 21F 

y además muestra algo más importante que es saber 

elaborar un programa que lo hicieron las primeras 875 

organizaciones que participaron de su congreso 

fundacional, programa que tiene medidas de corto, 

mediano y largo plazo en todas las áreas que tienen 

que ver con la reconstrucción de una Argentina justa, 

libre y soberana, en el área de salud, de educación, de 

la deuda externa, del comercio exterior, en el área de 

género, en todas las áreas ha habido debate, ha habido 

polémica, ha habido muchísima participación de 

obreras y obreros que han aportado una riqueza 

extraordinaria al programa. Yo no recuerdo una 

discusión masiva del movimiento obrero por un 

programa desde el año 68 en Huerta Grande porque si 

bien hubo otros programas como mencionaba el MTA, 

los 26 puntos de la CGT, el de la Corriente Federal, el 

de la CTA, fueron programas elaborados por 150, 200 

congresales, pero no recuerdo un programa elaborado 

en territorio hecho por miles de personas, hecho por 

900 organizaciones de abajo hacia arriba, de la 

periferia al centro que tenga tal nivel de riqueza y tal 

nivel de participación. Por lo tanto para nosotros ese 

programa es una guía respecto a cuáles son las 

medidas que tenemos que tomar para recuperar de 

alguna manera la felicidad del pueblo y la soberanía 

política y la independencia económica. Por su puesto 

ustedes pueden con este programa colaborar, 

enriquecer, porque para eso tenemos las instancias de 

los plenarios y los congresos. Esto es lo que quería 

mencionarles sobre el tema 21F y ahora trataré de ser 

breve pero bien concreto respecto a la situación 

nacional y a algunas cuestiones del contexto 

internacional.  

 

A mí me gusta ser más concreto y siempre prefiero 

tratar de prepararme para lo peor porque para lo mejor 

todos estamos preparados pero siempre alguno tiene 

que decir ojo que esto puede no salir y pasar otra cosa 

y me parece que el movimiento obrero tiene que 

prepararse mucho, se viene una etapa durísima, 

durísima, donde no nos van a regalar nada, por 

supuesto que si esto dependiera de una elección, poner 

un papelito en una urna en un cuarto oscuro 

suponiendo que hay una justicia electoral neutral, 

suponiendo que en las mesas no van a chorear, 

suponiendo que estamos en una democracia neutral, 

por supuesto Macri perdería por paliza, no me cabe 

duda, pero lamentablemente este no es el escenario, 

vamos a jugar en cancha visitante, con referee 

bombero, en 14 provincias que ya tuvieron la elección 

que si no se cierra entre los gobernadores y el resto del 

peronismo nos van a chorear a lo guaso como pasó en 

Córdoba, entonces no lo den por muerto al gato!!, no 

lo den por muerto al gato!!, porque aparte atrás del 

gato está nada más y nada menos que Donald Trump, 

porque Mauricio Macri ya no es el gobierno de los 

CEO en el 2015, ahora es algo peor, ahora es 

directamente un gobierno de ocupación donde quien 

dirige la política económica es el Fondo Monetario 

Internacional con el jamaiquino que tienen en la 

oficina dentro del Banco Central, los que dirigen los 

destinos de la justicia es la embajada norteamericana y 

el departamento de estado, quien armó si no la causa 

de los cuadernos?, los que dirigen el servicio de 

inteligencia son el Mossad y la CIA como lo estamos 

viendo estos días alrededor de la causa que lleva 

adelante el Dr. Ramos Padilla, la que dirige la política 

de seguridad en la República Argentina es Patricia 
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Bullrich que reporta totalmente a los intereses del 

Mossad y de la Cía, estamos frente a un gobierno que 

tiene un fuerte respaldo del imperio en un momento 

muy particular donde el imperio se juega a reforzar su 

influencia en América Latina en medio de una guerra 

comercial que Estados Unidos está perdiendo. Estados 

Unidos ha perdido prácticamente toda su influencia 

sobre Europa expensas de China y de Rusia, ha 

perdido Turquía que era una base de la OTAN y ahora 

es socio de los rusos, ha perdido Corea, el proceso de 

unificación ahora lo dirigen los chinos, ha perdido 

Siria, se tuvo que ir con la cola entre las patas y ahora 

los chinos y los rusos dirigen el proceso, están 

perdiendo África que prácticamente domina China, 

entonces los tipos están desesperados y lo único que 

tienen para detener y tratar de sostener alguna 

hegemonía mundial es América Latina y se volcaron 

con todo a América Latina, y se volcaron mal, fíjense 

como fueron las elecciones de Brasil, fraude, metieron 

preso a Lula, hicieron lo que quisieron y hasta lograron 

metérselo al nato. Fíjense lo que están haciendo en 

Venezuela, a pesar de que el pueblo está con Maduro, 

a pesar de que el ejército no se divide los tipos siguen 

yendo y yendo y sabotaje contra la luz, sabotaje contra 

internet, y tratar de romperle por lo menos los pueblos 

fronterizos, le arman un estado paralelo y entrarle por 

Colombia, el panorama en Latinoamérica va para atrás, 

hoy tenemos 13 gobiernos totalmente alineados con 

Donald Trump y solamente 5 o 6 que a duras penas 

pueden sostener su autonomía, muy diferente al 

panorama que teníamos en el 2010 repleto de 

gobiernos populares, lo teníamos a Chaves, lo 

teníamos a Lugo, lo tenemos a Evo Morales, lo 

teníamos a Mujica, estaba Cristina, estaba Néstor, 

estaba Correa, la mayoría ha caído, es la verdad, digo, 

la relación de fuerzas en Latinoamérica, ¿está para 

adelante o está para atrás?. La semana pasada 

detuvieron a Julián Assange en la Embajada de 

Ecuador por pedido expreso del Fondo Monetario 

Internacional y Lenin Moreno que es un muñeco, un 

títere, igual que Macri, del imperio, accedió al 

reclamo. La semana pasada en la OEA, la 

Organización de los Estados Americanos, fue EE.UU y 

dijo me tienen que poner a Guaidó, este payaso que se 

hizo elegir en una plaza, me tienen que poner a Guaidó 

como representante de Venezuela. Para poder lograrlo, 

según los reglamentos de la OEA necesitaba dos 

terceras partes, se pasaron por el culo los reglamentos 

y lo hicieron votar igual por mayoría simple.  Varios 

países, protestó Uruguay, protestó México, etc., no 

importa, los tipos metieron a Guaidó por la ventana, o 

sea, ustedes piensan que los yankees que acá pusieron 

60.000 millones de dólares, que saben que no podemos 

pagar, pero que los tipos saben cómo se los van a 

cobrar, ¿saben cómo se los van a cobrar? con el 

acuífero Guaraní, principal reserva de agua dulce, con 

Vaca Muerta, segunda reserva no convencional 

mundial de gas, con el litio que ya se lo están 

choreando en Jujuy, con las bases en Ushuaia y en La 

Quiaca, con los corredores bioceánicos, con toda la 

riqueza pesquera que tenemos en la costa atlántica, así 

se lo van a cobrar, se lo van a cobrar con soberanía. Si 

el pueblo recupera un gobierno popular en la próxima 

elección ustedes se creen que los yankees 

tranquilamente van a permitir que esto ocurra, piensan 

que no van a bancar y no van a respaldar a este 

muñeco, a este títere o a quien sea con tal de mantener 

el régimen de dominación oligárquica? Me parece que 

tenemos que pensar, sobre todo los que peinan más 

canas, yo entiendo, hay mucha militancia en la 

Argentina que nació producto de la crisis del 2001, los 

gobiernos populares, y que conocieron esa militancia, 

la militancia de los gobiernos populares, en un 

momento de ascenso de Latinoamérica, un momento 

de beneficio económico con las commodities, entonces 

de alguna manera conocieron el lado más bueno si se 

quiere, de los procesos populares, pero bueno, ahora 

está cambiando la bocha en el mundo 

lamentablemente, está cambiando la bocha, la 

situación está muy jodida, muy complicada, la relación 

de fuerzas viene para atrás y vamos a tener que estar 

muy atentos para sostener el tiempo que se viene del 

partido que sigue, vamos a tener que estar muy atentos 

y los que peinan más canas tienen que colaborar en 

este trasvasamiento generacional para explicarle a las 

nuevas camadas de militantes que estos tipos están 

dispuestos a tirar, no es que amenazan con tirar, van a 

tirar, y los que no lo saben recuerden lo que fue la 

libertadora, recuerden lo que fue la dictadura de 

Videla, recuerden lo que fue la dictadura de Onganía, 

van a tirar y no van a dudar, entonces yo por lo pronto 

dejaría de subestimar al régimen oligárquico. A Macri 

le están picando los boletos los propios empresarios, 

¿es cierto?, es cierto, le están por picar el boleto los 

radicales, ¿es cierto?, es cierto, incluso le están por 

picar el boleto Vidal y Larreta, ¿está claro?, el tipo va 

a anunciar un plan de medidas que ya les anticipo que 

va a fracasar, y va a haber inflación, y va a haber 

descontrol de dólar, pero ojo, el régimen también 

juega, ustedes dirán, ¿y a qué van a jugar? si no tienen 

candidato, no lo van a poder instalar, bueno, yo me 

preguntaría, si no tienen candidato y no lo pueden 

instalar ¿Qué van a hacer?, porque el pueblo no es 

golpista pero arriba tienen experiencia de hacer golpes 

de palacio todos los días, ya lo vimos esto, 2001, 2002, 

cinco presidentes, recuerdan?, bueno hay un montón 

de grupos por arriba y esto lo quiero aclarar porque 

hay alguno que está filmando, entonces no es el 

pueblo, el pueblo espera paciente, ingenua y 

democráticamente Octubre pero arriba no, arriba a los 

que les picaron el boleto les espanta que vuelva, por 

ejemplo, Cristina, los tipos van a hacer lo imposible 

para frenar el quilombo, frenar el quilombo haciendo 

golpes de palacio, sucesión institucional, estamos en 

crisis pero trabajamos en la unidad nacional y bueno, 

en función de esto postergamos la elección, no lo 

descarten, no digo que es seguro, no lo descarten, digo, 

a ver, el problema que tenemos muchos militantes es 
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que cuando se expresan parece que juegan ellos solos, 

sigan vamos a hacer goles, vamos a cagarlos a goles, 

vamos a llegar a la otra área, eso es lo que vas a hacer 

vos, qué va a hacer el otro?, política es relación de 

fuerzas entonces si vos no analizás la relación de 

fuerza no estás haciendo política, estás haciendo 

voluntarismo y el otro no es Macri, el otro es Donald 

Trump que ya puso la guita, que ya se sentó en la 

Argentina y que está diciendo yo de acá no me muevo 

ni en pedo. Por ejemplo, si Cristina llegara a ganar, 

hoy es teoría si la elección fuera neutral, si fuera 

supervisada por organismos internacionales, ganaría 

por afano, ahora, simbólicamente que puede significar 

para el imperio en Latinoamérica una victoria de 

Cristina, tremendo!!!, para los planes en Venezuela, 

para sus planes de dominación en Latinoamérica, 

tremendo, es lo mismo que si vuelve Lula, si vuelve 

Correa, sería tremendo para las propias fuerzas del 

imperio, entonces porqué les planteo todos estos 

temas?, para traer mala onda, nooo, porque el partido 

lo jugamos contra otro equipo, analizá también cómo 

juega el otro equipo, no solamente vos como si 

estuvieras en la cancha solo, los otros juegan, puede 

haber fraude descomunal violentando la soberanía 

popular, les recomiendo que lean La Década Infame, 

fue una década en la Argentina que nos choreaban las 

elecciones de una manera alevosa y si no lo creen 

miren lo que fue la elección en Córdoba en el 2015 que 

no teníamos control y nos chorearon, todavía no 

logramos encontrar al 70% que votó al PRO porque no 

existe. Han intentado con una cuestión de fraude 

electrónico, ustedes saben que quieren digitalizar los 

telegramas, la cámara dijo una cosa, le van a encontrar 

la vuelta, saben que sacaron tres decretos, por ejemplo, 

donde cambiaron la ley electoral, uno que habilita a 

que voten los extranjeros por correo, son 700.000 

extranjeros por correo, quién carajo los fiscaliza?, ellos 

lo fiscalizan, 700.000 votos adentro. Después otro 

decreto autoriza a las fuerzas armadas a votar en el 

lugar donde están ejerciendo en ese momento de 

servicio, también son ciento y pico de mil votos, quién 

los fiscaliza?, ellos!!!. Los jueces electorales quiénes 

son?, todo de ellos. Entonces, sin Cristina no podemos 

ganar pero sin los gobernadores tampoco, o sea, si no 

unís tu candidato o una candidata que sintetice a los 

gobernadores peronistas con el resto del peronismo, 

estamos cagados porque aunque Cristina sea por lejos 

la que más mide si no se hace un acuerdo con los 

gobernadores vas a una elección donde 14 provincias 

ya eligieron, quién te las fiscaliza, cómo organizas la 

campaña?, estamos jodidos. Entonces estás yendo a la 

cancha de visitante, con el referee bombero, con la 

justicia electoral chorra, con el imperio que se quiere 

quedar con todo lo que ya les mencioné y queremos 

ganar la elección. Entonces salgamos de la ingenuidad, 

o sea, hay que construir la victoria popular, 

necesitamos una gran movilización y dicen, no, no 

hablemos de estas cosas, pero es que si no hablamos de 

estas cosas la gente deja de movilizarse porque piensan 

que es una pelotudez, Macri ya se fue entonces para 

qué me voy a mover de mi casa, no, muévanse porque 

los tipos no se piensan ir y porque si se quedan se 

quedan con Macri o le encuentran un suplente y le 

encuentran la vuelta. Se vienen momentos muy, muy 

jodidos particularmente en Mayo, en Mayo va a haber 

momentos muy, muy embromados y además estos 

tipos están dispuestos a tirar. Nosotros tuvimos un 

corte en el trasvasamiento generacional con la 

dictadura genocida de Videla, todas las tradiciones 

populares que iban pasando de generación en 

generación abruptamente fueron deterioradas, cortadas, 

por 30,000 desaparecidos fundamentalmente de las 

fábricas, algo que el compañero Gomita vivió 

claramente como valiosos y valiosas compañeras que 

tenían una gran sabiduría y fueron de alguna manera 

borrados del mapa para que las nuevas generaciones no 

aprendan de la vieja. 

 

Al pueblo se le interrumpió el trasvasamiento 

generacional pero a la oligarquía no, la oligarquía tuvo 

trasvasamiento generacional sin ningún tipo de 

problema y este que está ahora en el gobierno es lo 

mismo que Videla, es lo mismo que la década infame, 

es lo mismo que la sociedad rural y la oligarquía más 

rancia y encima es una doble combinación porque por 

la madre es oligarquía rancia, Blanco Villegas  y por el 

padre es mafia y de la peor, los Macri, una 

combinación de narcotraficante y la oligarquía vacuna 

que es lo peor, este tipo está dispuesto a tirar, si le dan 

el OK y lo respalda el imperio está dispuesto a tirar. 

Entonces los militantes más antiguos que han pasado 

más allá del 2001 un montón de situaciones, saben que 

la situación no es tan sencilla, entonces no tratemos de 

darnos manija entre nosotros de que la victoria es fácil 

porque no es así, por ahí en algún distrito podemos dar 

el batacazo seguramente pero a nivel nacional la pelea 

viene compleja, estamos a menos de 35 días de cerrar 

las listas y todavía no tenemos candidato a presidente o 

presidenta y todavía no logramos cerrar un acuerdo en 

la provincia de Buenos Aires y el otro mientras tanto 

juega porque ya Macri sacó un decreto y dijo 

prohibidas las colectoras, así que Massa quería armar 

una lista con el PJ, ya los cagué!!!. Nosotros todavía 

no empezamos a jugar y ellos ya nos metieron tres 

goles, se entiende?  Hay actitudes que tiene este sujeto, 

Macri, que están guionadas por Durán Barba, vieron 

cuando por ejemplo va a un hospital y el tipo se pone 

un ambo al revés, es para que todos digamos que es un 

pelotudo, que es lo que todos estuvimos diciendo todo 

este tiempo y el pelotudo nos viene cagando ya varios 

años consecutivos, bueno, es hora de que empecemos a 

dejar de verlo como un pelotudo y de darnos cuenta de 

que detrás de Macri hay un régimen que representa a 

grupos concentrados, que representa al imperio y que 

para quebrarle el espinazo necesitamos, primero al 

movimiento obrero organizado y segundo la máxima 

unidad del pueblo. Y lo último, el movimiento obrero 

nace como columna vertebral del peronismo  porque la 
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conducción estratégica era Perón. Perón en su último 

discurso el 12 de Junio claramente dijo mi único 

heredero es el pueblo, entonces si la columna vertebral 

es la columna vertebral de la conducción estratégica, 

bueno, a partir de que Perón no está, a partir de que 

Perón se fue al cielo, cuál es la conducción estratégica? 

La conducción estratégica nosotros pensamos que 

tiene que ser los mejores cuadros del movimiento 

obrero organizado, y porqué pensamos eso, porque el 

mejor gobierno de Perón, el primero y el segundo 

gobierno, en los ministerios estratégicos había 

dirigentes del movimiento obrero y porque cuando 

recuperamos la democracia 54 diputados eran de 

extracción obrera y en el último gobierno popular con 

suerte si tuvimos cinco, y así nos fue. Y si tenemos un 

concepto de Argentina justa, libre y soberana el 

movimiento obrero organizado es una parte 

sustancial de la construcción de esa comunidad 

organizada, por lo tanto nosotros apostamos a que el 

movimiento obrero sea conducción estratégica, los 

mismos compañeros nos dicen, no porque ustedes son 

la columna vertebral del movimiento obrero y yo les 

pregunto, ¿y vos sos Perón? Somos qué, la columna 

tuya?, somos la columna de Felipe, la columna de 

Fiori, la columna del Cuervo?, estamos simplemente 

para poner el cuerpo?, para que nos repriman?, para 

que nos caguen a palos?, para ponernos presos? Y 

después a la hora de la lista nos tiran por la ventana, 

no señores, columna vertebral las pelotas!!!, somos 

columna vertebral y aspiramos y construimos y 

militamos para ser conducción, porque va llegando la 

hora, como ya lo dijo Hugo hace varios años que 

alguna vez en la vida gobiernen los trabajadores de 

este país, va llegando la hora porque aparte son los 

únicos que pueden garantizar un éxito social en el 

ejercicio del poder. Entonces trabajamos también para 

eso, por supuesto estamos a favor del Frente Nacional, 

Frente Patriótico, estamos trabajando para la unidad en 

todas las provincias pero también como digo esto, 

también les digo que cierta oligarquía partidaria, esa 

que se acostumbró a vivir con sueldos de 200 lucas, 

250 lucas, también se acostumbró a poner a los 

amigos, a las amantes, a los propios, esa claque que es 

oligárquica donde dicen, ché, qué bueno el 

movimiento obrero ehh, te saludan, te dan canapes, un 

sandwichito, pero a la hora de las decisiones te tiran 

por la ventana. Para hacer el trabajo de resistencia 

siempre el movimiento obrero. Ustedes a todos estos 

políticos ilustres los ven resistiendo contra la reforma 

previsional, contra la reforma laboral, contra los 

tarifazos, los ven en algún lado? No, siempre estamos 

los mismos y después a la hora de los bifes siempre 

estamos afuera. Entonces, que vamos a trabajar por la 

unidad, claramente vamos a trabajar por la unidad pero 

no nos van a faltar el respeto, claramente, y trabajamos 

por esta conducción estratégica y trabajamos también 

por pasión, de hecho en la 21F se trabaja mucho en la 

formación con el modelo nacional, los 21 puntos que 

supimos construir porque aspiramos a que los mejores 

dirigentes y dirigentas obreras se eleven a cargos de 

poder conducir políticamente porque son los que 

representan la última trinchera de la defensa del valor 

humano más importante que tenemos en la Argentina 

que es la dignidad, la dignidad del trabajo, la dignidad 

del que se gana la vida con el sudor de su frente y que 

ha logrado conquistar derechos en base a la lucha, es 

en base a esto que vamos a edificar la patria justa, libre 

y soberana, y es esto lo que decía Perón. Hace mucho 

tiempo que algunos dirigentes se han olvidado del 

movimiento obrero y consideran que el movimiento 

obrero es una especie de rueda auxiliar que se lo utiliza 

para el trabajo sucio y eso claramente no es así. Así 

que compañeros, compañeras, les agradezco la 

presencia y les propongo, este es el acta formal que se 

hace en todos los lanzamientos multisectoriales donde 

dice que las siguientes organizaciones sindicales, 

sociales, políticas y vecinales dan conformidad al 

lanzamiento de la multisectorial 21F que sería la 

número 52 del Distrito General Rodríguez, Provincia 

de Buenos Aires, y que en esta asamblea se aprueba el 

programa de los 21 puntos que elaboraron las 900 

organizaciones que les mencioné, las resoluciones que 

se tomaron en el primer congreso, aprobar un plan de 

acción propia, que lo van a tener que hacer ustedes, un 

plan de acción propia no solamente para fortalecer la 

fantástica unidad que ya venía construyendo en lo 

político sino también intervenir en lo social y en lo 

sindical más coordinada y articuladamente y también 

comprometerse obviamente a participar de los 

plenarios, congresos, que tengamos a nivel nacional y 

provincial del 21F. Esto es lo que dice el acta que 

tendrá que firmar un representante por cada 

organización e inicialmente conformaríamos General 

Rodríguez anexado a Luján pero preparando también 

las condiciones para que Luján tenga autonomía y 

tenga su propio funcionamiento cuando logre tener un 

piso de 15 organizaciones, que ese es el piso básico 

que se ha pedido. Las compañeras, los compañeros que 

estén de acuerdo con la oficialización de la 

multisectorial General Rodríguez y Luján sírvanse por 

favor levantar la mano.  

Bien compañeros, queda constituida la multisectorial.” 

 

Gustavo Vera, 16 abril 2019 
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COLECCIÓN “MOVIMIENTOS NACIONALES” de Fernando Abel Maurente: 

 

7 materias cuatrimestrales a tu elección: 
 Introducción a los Movimientos Nacionales 
 Movimientos Nacionales 1 y 2 (varios módulos) 
 Mujeres en Revolución (4 módulos) 
 Historia del Movimiento Obrero 
 El “Che” la biografía 
 España siglo XV al Plan de Operaciones 
 Historia de la Izquierda Nacional 

3 MODALIDADES: 
CLASES EN DIRECTO POR SKYPE GRUPALES 

CLASES EN DIRECTO POR SKYPE INDIVIDUALES 

CLASES GRABADAS POR WHATSAPP 


